



学校だより

並四小ホームページ

<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/namiki4>

5 月 号
平成 24 年 5 月 1 日
並木第四小学校
校長 一之瀬 雅子

太陽・地球・月の動きから

校長 一之瀬 雅子

並木の街を彩るツツジが咲き始め、街路樹の瑞々しい若葉が陽光に輝いています。さわやかな季節になりました。進級して1ヶ月、新学年での活動や交流が始まり、子どもたちは張り切っています。並木第四小の「新しい顔」となった6年生は、集団登下校、1年生の給食や掃除のお手伝い、クラブや委員会のリーダー、各行事の準備と、全校児童のリーダーとして活躍しています。今年度、本校は、創立30周年を迎えます。記念行事の中でも、その力を十分発揮してほしいと願っています。

今年度は、1年生の仮クラス編成(入学から4月20日まで)、スタートカリキュラムに取り組みました。仮クラスは、地域ごとの編成にし、担任と専科の先生が2名体制で、2日ずつシフトしていきます。ねらいは、①20近くの幼稚園や保育園から集まってきた子どもたちが、地域の友達と早く仲良くなってほしいということ、②一人ひとりの子どもたちをよりよく理解して、本編成を行うこと、③小学校生活の基本を細やかに指導していくことが中心です。スタートカリキュラムは、幼稚園・保育園の生活から小学校生活へスムーズに適應できるように、幼稚園・保育園の保育内容をふまえての学習を、15分を単位にして行いました。歌や手遊び歌、ゲームなど、子どもたちが無理なく、楽しく取り組める内容でした。23日から担任が決まり、本クラスがスタートしました。27日は、1年生の授業参観でしたが、どのクラスも落ち着いて学習に取り組んでいました。児童や保護者の自己紹介もあり、にこやかに新しいスタートをきることができました。

5月21日(月)朝、東の空に、日食を観察することができます。

金環日食 7時31分から37分 部分日食 6時18分から9時2分

県内では173年ぶりという貴重な体験ができます。学校では、観察の資料とともに、日食グラスを全校児童に配布します(PTA会費で購入)。観察会も検討いたしました。朝早く、遠い地域では登校への負担が大きい、天気の前測が難しい等のことから、ご家庭での観察をお願いいたします。太陽・月・地球の動きが織りなす天体ショーをお子様と一緒にご覧になってください。

暦は、太陽・地球・月の自転・公転をもとに決められていますが、今年は、閏年・閏月・閏日・閏秒が重なり、私たちが生活の基盤にしている暦の上からも貴重な年です。

地球の公転をもとに1年を決めていますが、季節とのずれを修正するために、4年に1度、閏年・閏日を決めています。今年は、2012年(閏年)2月29日(閏日)です。閏年は、夏季オリンピック(2012年はロンドンオリンピック)が実施されることになっています。

原子時計に基づく時刻と天文時とのずれを調整するために設けられるのが閏秒です。今年は、7月1日午前8時59秒の後に、60秒(閏秒)が挿入されます。

5月1日は、閏3月11日にあたります。月の満ち欠けは約29.53日、月の満ち欠け一巡をそのまま1ヶ月という単位にしたのが旧暦です。旧暦の1年は太陽暦の1年と比べ、11日ほど短く、それを修正するために、約3年に一度、閏月と呼ばれる1ヶ月を加え、1年を13ヶ月とすることで誤差を調整しています。今年は、旧暦3月の後に、閏3月が挿入されています。太陽・地球・月の3天体の位置関係による現象や事象がみられる貴重な年です。朝会でも話題にしましたが、子どもたちの宇宙への興味・関心の高まりを期待しています。

○ **PTA 総会のお知らせ** 5月14日(月)

平成24年度のPTA活動のスタートです。多くの会員の方のご出席をお待ちしています。役員の方々をはじめとして、各委員の皆様にはたくさんのご協力をいただくこととなりますが、どうぞよろしくお願いたします。なお、総会の後、今年度の教職員について紹介させていただきます。

○ **教職員の紹介**

4月より初任で配属されました。関口典子です。至らない点が多いと思いますが、子どもたちと一緒に教師として成長していきたいと思っています。

並木第四小学校の子どもたちはとても元気がよく、毎日子どもたちからパワーをもらっています。私も子どもたちの元気さに負けなようにがんばっていこうと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

○ **AETの紹介**

4月16日(月)よりマツ マツキャブ先生が授業を行っています。よろしくお願いいたします。